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这一周对于潍坊人而言，雨、

雾、雪接踵而至，太阳出来也只是

微微露一下脸就藏匿起来。生姜

销售低迷了，潍坊搞有机姜；真苏

荷来了，假苏荷赔偿了；奶粉查出

放射性元素了，潍坊确定没有货；

街头扶人者被告了，胜诉之锤落

定了。气象专家说，50 年以来潍坊

日照时间创下了同期最少，给老

百姓出行带来不便，但接下来全

是蓝天白云的好天儿。

生姜价格不坚挺，鲜姜创下

了十年不遇的超低价，姜农很受

伤，一亩地就赔了两三千元。年

底了，潍坊市的姜行业协会开始

研究怎么能让自家的生姜不再

身价那么贱，作为全国八大生姜

产区之一，有两成的全国份额，

但能走出国门的却少之又少，究

其原因还是老问题，达不到人家

的高要求。痛则思变，潍坊准备

大力发展“有机姜”，预计明年就

能达到百亩，大姜增值的曙光出

现了。

“假作真是真亦假，无为有

时有还无。”真真假假、假假真

真，假苏荷在潍坊风风光光一年

有余，大家都在高呼潍坊因为苏

荷酒吧的出现而变得洋气了，不

想竟是个冒牌的。直到近期，苏

荷真身出现在潍坊，并以“真苏

荷”的巨幅招牌直接叫板冒牌苏

荷。原来真假苏荷背后的较量已

经结束，以假苏荷赔偿 3 万元告

一段落。迷了众人眼的真假苏荷

迷团真相也终于浮出水面。

奶粉问题一直以来是年轻

爸爸妈妈最关心的，中国出了个

三鹿让年轻爸爸妈妈们都开始

迷信洋奶粉。洋奶粉也确实没让

人失望，问题就是少，即便是出

了问题人家也以负责任的态度

召回。这不，明治奶粉又检出有

放射性元素，年轻爸妈大惊失

色，所幸的是，潍坊没有问题批

次。疑云冰释。同时，希望别的地

方的爸爸妈妈都不要买到问题

奶粉。

因为一个彭宇，中国人在扶

助摔倒老人时都得先打个问号，

潍坊也出现了类似的案子，但结

果却与彭宇案截然相反。“老人

摔倒案”在历时许久之后，终于

从法律层面上告一段落。在大家

口诸笔伐老人一方时，我们不妨

静下心去有些冷静的思考，老人

会不会确实是认错了人呢？而不

是跟风式的大骂老人无德，高呼

“路边的老人不能扶”。案子已经

尘埃落定，我们看到老人还是得

扶，光荣的尊老传统不能丢。雾

雪散尽，拨云见天。

雾雪散尽
□周锦江

七日谈

据库

516
潍坊市教育局发布消息，

截至目前全市新建改扩建幼儿

园 516 处 ,幼儿园建设数量、面

积均居山东省首位,提前超额完

成政府工作报告承诺的“新建

和改扩建 500 处普惠性标准化

幼儿园”的目标任务。

据介绍,潍坊市现有各级各

类幼儿园 1671 处,其中公办幼儿

园 1371 处 ,专任幼儿教师 1 . 42

万人,在园幼儿 22 . 6 万人。

35%
潍坊市国民体质监测中心

今年共为三千余名市民进行了

体质监测,其中 35% 的市民呈亚

健康状态,高血压出现年轻化趋

势,身体超重、肥胖人群的比例

达到 40% 以上。

7
继四年前首批“山东老字

号”出炉后，日前，山东省商

务厅公布了第二批“山东老字

号”企业。加上首批上榜的 2

家企业，潍坊已经有 9 家企业

获得“山东老字号”头衔。

4
山东省潍坊市气象专家日

前表示， 11 月份潍坊的天气创

了两个记录，一个是降水创

1994 年以来最大值，高达 72 . 2

毫米；另外一个就是日照时数

创历史同期最少，较常年同期

偏少 50 小时，居民平均每天能

享受到 4 个多小时的阳光。

42 . 88 万
今年 1-11 月份，潍坊市水

产品总产量 42 . 88 万吨，总产

值达 49 . 11 亿元，分别比上年

增长 8 . 85% 和 26 . 07% 。其中海

洋捕捞总产量 17 . 18 万吨，海

水养殖 16 . 48 万吨，淡水产品

产量 9 . 22 万吨，同期分别增长

3 . 56% 、 16 . 29% 和 6 . 81% 。

7600 万
为了减轻环卫工人的劳动

强度,改善其工作条件,今年山东

潍坊融资 7600 万,购置了 223 辆

环卫车辆,并于近日陆续上岗。

新环卫车辆上路作业,以机械作

业取代人工,在提高工作效率同

时 ,还将大大地为环卫工人减

负。
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决定电费收多收少本是
物价部门的职责所在，可昌邑
这个小区的物业好像自作主
张地承担了这一角色。这家物
业按照 0 . 6 元/度的标准向小
区居民收取电费，比物价局的
定价高出近 6 分钱。

6 分钱看起来只是小数点
后的一点变动，牵涉的电费总
额却不是一个小数目。面对小
区业主的质疑，物业辩称，总
表和各家的分表读数有误差，
这部分误差只能由业主承担，
因此才加收 6 分钱的损耗费。

听起来有几分道理，物业
也正是用这看似正当的理由来
忽悠老百姓。可事实上，物业首
先违反的就是物价部门的相关

规定，不排除乱收费的嫌疑。抛
开这点不说，物业在作出加收
损耗费这一关涉业主切身利益
的决定之时，是否跟广大业主
通过气？跟业主商量过吗？退一
步说，物业单方面的声称电费
存在误差，可这误差是否真的
存在、误差到底有多大，物业拿
得出具体的数据吗？没有！

没有数据，没有让广大业
主知情，也不符合物价部门的
规定，物业多收的这 6 分钱明
显毫无根据！平心而论，物业
或许有自己的难处，或许真的
有所谓的损耗误差，而必须收
取这部分费用，那物业也大可
以跟业主委员会协商，让广大
业主都能行使一下知情权，让
业主心服口服，那这 6 分钱的
收取也就无可厚非。

究其根本，还是物业公司
对于业主权利的藐视。物业仍
然没能摆正自己的位置，把自
己当成了小区的管理部门，当
成了小区居民的父母官。而忘
了自己的职责是为小区业主服
务。因此，奉劝小区物业们一
句：以理服人才能得业主心。

这是对业主权利的藐视
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□孙翔

物业也不容易啊

锱铢必较用错了地方

□赵松刚

□于潇潇

众

点潍坊

■ 家中床垫里惊现剧毒水银

据山东广播电视台生活频道报

道，潍坊的王先生在潍坊某家具城

里买了一个富得宝牌床垫，结果在

上面发现了水银。对此，厂家工作人

员认为，从床垫出厂，到进入用户家

里，这中间还要经过很多的环节，问

题也有可能是出现在这些环节中。

经过检查，王先生夫妇没有出现中

毒症状，目前，警方正在展开调查。

■ 潍坊籍沉没货轮遇难者是青岛

人
据《半岛都市报》报道，潍坊籍

“金山岭”号沉船事故中的遇难者身

份确定，是一名 4 0 多岁的青岛男

子，在船上担任机工长，另外两名失

踪者，一人是青岛人，在船上担任轮

机长，另一名是威海人。

■ 昌邑绿博园美景引来电影剧组

据人民网报道，昌邑市的绿博

会早就因为绿意美景蜚声大江南北,

而作为绿博会展出基地的绿博园更

是“美的荟萃”。日前 ,电影《声声不

息》剧组来到昌邑绿博园拍摄外景 ,

绿博园在电影镜头里另有一番美

丽。

之所以选择在昌邑绿博园拍摄

这部电影,总导演柴飞表示,是因为这

里的景致特别美,深厚的文化底蕴和

浓厚的文化氛围特别的贴近剧情。

■ 潍坊举办“车辆置换节”

据《中国质量报》报道，近日，山

东潍坊举办了“车辆置换节”。该置换

节以品牌二手车展示、新旧车型置

换、二手车买卖、新车团购为主，同时

将旧车免费评估、新旧置换咨询、二

手车交易流程咨询等融为一体，为广

大消费者买卖旧车提供了一个全面

的解决平台。图为某消费者在“车辆

置换节”上关注某品牌车。

昌邑市潍水蓝湾小区物
业收取电流损耗费，居民认为
不合理。物价局称居民用电价
格是已经包含了用电损耗费
之后的价格，物业没有权利擅
自加收用电损耗费。笔者认
为，物价局的规定只是一方
面，对于不同的小区的具体情
况应具体分析，单用硬性规定
来“卡死”所有的物业，显然有
失公平。

物业只是肩负小区管理
之责任，却没有义务为小区的

各种损耗买单。虽然损耗费已
经含在电价里，但各家各户的
分表计量与总表计量之和出
现了误差，而且超出了物价局
规定的范围，就应该另算。

其实每度电也就是多收
了几分钱，单个家庭来算是小
数字，可有些住宅小区的户数
几百上千不等，这可就是大数
字了。对一个几百户业主的小
区来说，如果让物业自己去承
担，显然会是一笔不小的开
支，那物业公司的损失又要由
谁来负责？

当然，物业也不是全无责
任，事实上，居民生气的，可能
并不真的只是那几分钱，而是
电费收得“雾里看花”，让人看
不明白。一些物管公司没能做
到公开透明收费，没有与居民
好好协调沟通，才产生了矛
盾。如果小区的电、水、燃气等
服务收费更加公正透明，相信
居民也不会如此“计较”。

话说某小区物业将电费

上升至 6 毛钱，引起业主公

愤，物业称涨价原因是将损

耗费平均在每户电费中。从

物业与业主公平公正的角度

而言，物业此举可谓细致入

微，然，我们无法为物业的举

动感到信服。

物业的锱铢必较，似乎

用错了地方。原因是物业的

锱铢必较的背后，只是单纯

在考虑到自身利益，业主的

想法、感受、利益，被遗弃在

背后。所以业主们才会倍感

失落，唯有质疑之谴责之方

能稍感安慰。

当然，物业此举并非全无

道理。众多小区确实存在着电

量不明不白的损耗的情况。业

主一定不能拿这部分钱，只有

物业把这部分钱补上。物业不

甘吃这样的亏，试图用巧妙的

办法解决，顺理成章。

令人遗憾的是，物业最

终想到的巧妙办法，不是提

高自己的管理，尽量减少电

量损耗，也没有与业主进行

有效的沟通，达成一致的解

决方案。物业的巧妙办法是，

是将这部分多出的费用强加

给业主。以平摊的形式，从外

表上看非常公平，但从业主

的角度揣摩，却无论如何找

不到公平的感觉。

原因是不言而喻的。物

业的做法将全部的责任推到

业主身上，由小区所有的业

主为这部分损失买单。他们

忽视了自己在这场补救中应

该担当的角色。小区的物业，

不应该是一个推托责任的跳

梁小丑，而应该是一个勇于

承担责任，想尽办法解决问

题的英雄豪杰。

一个在管理上细致入

微、锱铢必较的物业是值得

称道和赞扬的，不过前提是

要讲这部分心思用在为业主

服务上。

因为物业电表总示数和分表有误差，昌邑一
小区物业自行提高电价，虽然仅涨了 6 分钱，却引
来业主的强烈不满。表面来看，物业确实有难处。
不能自掏腰包吧，但做法上却有待商榷。有人认
为，物业也不容易，没道理替业主买单，再说了羊
毛出在羊身上，指不定从哪又得找回来；有人认
为，这么干是对业主权力的无视，电价有物价部门
定价，由不得物业自己定。
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